

Encarece China mano de obra (Reforma 28/06/12)

Encarece China mano de obra (Reforma 28/06/12) Pasa el costo laboral de 0.7 dólares hace 10 años a 2.4 en 2012 Por Ulises Díaz Cd. de México México (28 junio 2012).- China alcanzó en 2012 un costo laboral unitario de 2.4 dólares, con lo cual supera el precio de la mano de obra mexicana, tasado en 2.2 dólares, de acuerdo a la Comisión Económica para América Latina (Cepal). Hace diez años este costo en el gigante asiático era de 0.7 dólares mientras que en el País era de 2.1 dólares pero a partir del año pasado la brecha se cerró y ambas economías se cotizaban en 2.2 dólares, según el informe "La República Popular China y América Latina y el Caribe: Diálogo y cooperación ante los nuevos desafíos de la economía global"; emitido ayer. "Este auge salarial (de China) se explica por una demanda laboral creciente (especialmente en la industria y en la construcción), así como por los aumentos en la productividad. Mientras tanto, la oferta laboral está creciendo menos, dado que los flujos migratorios del campo hacia las ciudades se reducen y la población en edad de trabajar también aumenta menos", indica el reporte. Durante este periodo, el costo laboral unitario en China se incrementó en una proporción de 2.4 veces mientras que en México apenas creció en una proporción de 0.2 veces. Según el documento, los salarios en renminbi, la moneda oficial china, en las fábricas urbanas se duplicaron entre 2002 y 2008, mientras que en las zonas rurales crecieron aún más. Además, si la comparación se modifica al tipo de cambio, se encuentra que en dólares los salarios crecieron aún más puesto que el renminbi se apreció frente al dólar en todo este periodo. "Esta tendencia podría favorecer la localización de inversiones de empresas multinacionales en México en detrimento de China. Sin embargo, varios analistas destacan que el costo salarial es solamente un factor que determina la localización de las inversiones", señala el reporte. Simón Levy, presidente de la consultora Latinasia, explicó que a corto plazo, esto será benéfico para el País, puesto que parecerá más atractivo para colocar algunas plantas de manufactura aquí, si bien hay que tomar esta cuestión como un indicador y no como factor definitivo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 28 junio 2012